

2o.—Mandar una comisión al Ministro de Gobierno pidiendo la destitución de ese comisario.

3o.—Hacer público lo expuesto por el Intendente de Lima sobre la actitud de represión por medio de las armas que está dispuesto a tomar; y

4o.—Convocar para el lunes a una asamblea popular que se realizará en el local de la Sociedad Hijos del Sol, en la calle de la Penitencia. En esta asamblea se tomarán los acuerdos para la proclamación del paro general si hasta entonces no ha sido destituido el comisario Montes de Oca. (1)

EL DECRETO DEL PARO GENERAL. El 26 la policía ocupa el local de la Sociedad Hijos del Sol, impidiendo al Comité reunirse. Los delegados se congregan, entonces, en el local de la Sociedad de Lecheros. Llegan rápidamente a estas conclusiones, ante la amenaza de un allanamiento policial.

1o.—Esperar hasta el día de mañana la contestación del Ministro y en caso de que esta no sea dada, decretar el miércoles 28 el paro general.

2o.—Nombrar una comisión por los miembros del Comité a fin de dar una función teatral en beneficio de los heridos que cayeron el día del mitin femenino.

3o.—Convocar a los presentes a reunirse hoy a las 8 p. m. en el mismo local situado en la calle de Caridad.

(1) El diario "La Razón", publica en su edición de la tarde del 26 la siguiente carta:

Lima, 25 de mayo de 1919.

"Señores Redactores de "La Razón"

Pte.

SS. RR.

El Comité Pro-Abaratamiento de las Subsistencias de Lima y Callao, en representación de los gremios organizados, de los obreros de las fábricas, los talleres y el campo, y en nombre del pueblo reunido en gran comicio público en la tarde de hoy, en su Asamblea de esta noche, acordaron protestar como en efecto lo hacen por el presente oficio, de la actitud bárbara, cobarde, trepofniana del comisario Montes de Oca, al atacar al pueblo que, en forma pacífica pero altiva, ejercía un derecho constitucional, humano, reconocido en todos los países civilizados.

Este indigno comisario, ridículo émulo de Silva Renard, de instintos chacalescos, no ha sabido ni respetar el elemento femenino, elemento que supo con su actitud valiente y resuelta, hacer palpable la cobardía del tal Montes de Oca, quien debe salir del puesto que desempeña, si no quiere indignar aun más al pueblo que está sediento de justicia.

La sangre vertida en la tarde de hoy si bien ha bautizado nuestra bandera de reivindicación proletaria caiga sobre el mencionado comisario que presto debe ajusticiarse como el judas histórico.

De Ustedes y de la causa del pueblo.

Carlos Barba

Por el Comité del Callao.